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＜令和小学校 情報交換会＞

１月３１日・２月２日、２回に渡って令和小学校
松井校長先生の呼びかけで、入学する就学前教育保
育施設の子どもたちのことを話す情報交換会が行わ
れました。集団生活での様子はどうか、排泄の処理
はできるか、自分の思いは伝えられるか等、現１・２年生の担任
の先生と情報交換をしました。入学予定の子どもたちの情報交換
の後は１年前に就学前教育保育施設を卒園した子どもたちの様子
を聞き、そのエピソードに笑顔や笑い声も聞こえてきました。
令和小学校内の学童クラブの先生も一緒に聞いてくださり、４月
からの子どもたちの情報のバトンを渡せた就学前教育保育施設の
職員にはほっとした表情が見られました。今回は４月入学の年長
児の情報交換が主になりましたが、これまでには小学校に入学し
た１年生の様子を、１年生の担任が就学前教育保育施設の職員に
お伝えする情報交換会も行ったとのことでした。

＜小学校入学直前特集＞

梅や桃の花の香りが春の訪れを知らせてくれるような２月と３月。４月から小学校に入学する子ど

もたちは小学校という未知の世界のたくさんの楽しみにワクワクする気持ちと少しの不安にドキドキ

する気持ちとが入り混じった日々を過ごしていると思います。

子どもたちの不安を少しでも吹き飛ばし、楽しみに変えられるよう就学前教育保育施設ではいろい

ろな方法で小学校との交流・情報交換を行っています。今回はその様子を取材させていただきました

のでご報告致します。

＜第２回 保幼小中連携教育研修会＞

１月２４日教育センターで保幼小中連携教育研修会が開催されました。
第七中学校区・中野東中学校区からの活動の報告や委嘱委員会４つの分科会

（学力向上・体力向上・心の教育・特別支援教育）の取組の報告があり、
その後学区ごとに分かれて情報交
換を行いました。

＜令和４年度 中野区幼稚園教育研究発表会＞

２月１５日（水）中野ＺＥＲＯ小ホールにて研究発表会が行われました。私立幼稚園連合会研究部を代
表し、こまどり幼稚園が「子どもの気持ちに寄り添った保育」について発表し、区立幼稚園教育研究会が
「わくわく遊ぶ子どもを育てる～幼児が表現する楽しさを味わうための援助の工夫～」について発表しま
した。そして東京女子体育大学 児童教育学科 准教授 村石理恵子先生が
「今日から明日へつながる保育」という講演をしてくださいました。
区幼研は年間を通じて「講演会」「実技研修会」「研究発表会」を行い、
専門職の資質向上、他園との学びを深めていました。



＜ 啓明小学校見学~やはた幼稚園~・～野方保育園～ ＞

啓明小学校は３園の就学前教育保育施設との交流をされたそうです。その中で見学させていただいた
回をご報告いたします。

★やはた幼稚園★
２月２０日（月）年長児８０名が見学・交流に訪れました。１年生７１名が出迎え、図書室での読み

聞かせ・教室で交流しながら遊ぶことを２グループに分かれて行い、最後は全員体育館に集まり「お買
い物ゲーム」をしました。２～３人のチームで１年生が図書室に案内し、絵本を読み聞かせしてくれ、
年長児は真剣に聞き入っていました。次に教室に移動し、一緒に遊びました。ピアニカに合わせて歌う・
折り紙・お手玉やけん玉、だるま落とし等の伝承遊び等チームに分かれて楽しんでいました。そして体
育館での「お買い物ゲーム」は品物の文字数でチームを作り座ります。交流のところどころで１年生が
リードし、年長児を楽しませる姿がありました。会の終了時は年下の子をお世話した自信に満ちた表情
の１年生と楽しい体験に小学校への期待に満ちた表情の年長児の笑顔があふれていました。

★野方保育園★
２月２７日（月）年長児１２名が見学・交流に訪れました。今回は１年３組の児童が参加してくれま

した。プログラムは「やはた幼稚園」の会と同じものです。２グループに分かれて交流しました。１年
生も年長児との交流に少しなれたのかリラックスし、その雰囲気が伝わって年長児も和やかに参加でき
ました。折り紙で一緒に遊んだグループでは、１年生の作ってくれるゲームのキャラクターを年長児が
知らず、会話がすれ違うこともありましたが、ゆったりした中で時間が流れていて、年長児も１年生も
「まあいっか～」とお互いに笑い合っていました。少人数の交流ならではのほっこりした雰囲気が感じ
られました。

＜平和の森小学校見学~ピオニイ保育園~＞
２月１４日（火）、ピオニイ保育園の年長児 10 名
が平和の森小学校に見学に訪れました。緊張した様
子で階段を上がり、1年生の授業を見学しました。
タブレットを使った授業ではタブレットを食い入
るように見ていました。図書室・保健室・トイレを
見学しているうちに緊張がほぐれたようで、養護教
諭に保健室の中にあるものを質問する姿もありま
した。最後に見学した体育館で 2年生が跳び箱に取
り組んでいました。跳び箱の高さに驚き、授業終了
時にみんなで道具を片付けているその姿に憧れの
眼差しを向けていました。広い校庭も子どもたちを
ワクワクさせていました。校門まで送ってくださっ
た校長先生が見えなくなるまでジャンプして手を
振っていました。

＜上鷺宮小学校見学~とちの木保育園~＞
２月２４日（金）、とちの木保育園の年長児

11 名が上鷺宮小学校を見学・1年生との交流に
訪れました。教室での交流はランドセルを背負
わせてくれたり、お道具箱の中を見せてくれま
した。「ランドセルって軽いね」と言う年長児
に「中身が空だからだよ～」と答えると、教科
書やタブレットを入れてくれました。咄嗟の事
でしたが、体験させてあげようという思いがあ
ふれていました。その後学校案内で図書室・理
科室・図工室・音楽室・体育館等を使用目的を
説明する担当の 1 年生もいながら案内してく
れて、年長児は興味津々で教室をのぞき込んで
いました。1年生は大活躍でやりきった満足感
にあふれ、年長児は新しい世界にワクワクして
いました。


